

Championnat du Monde

Handipêche

Pardubice (République Tchèque) - 13 et 14 août 2005

Le 7^{ème} championnat du monde pour handicapés s'est déroulé en République Tchèque sur la rivière Elbe à Pardubice. A cet endroit, le parcours est très accessible pour l'ensemble des concurrents, la profondeur moyenne est d'environ 2.5m et la largeur de 50 m, le courant est assez soutenu (3 à 8 g), les poissons sont très nombreux et il faut réussir à sélectionner les beaux poissons pour pouvoir espérer accrocher un bon résultat.

Après 4 jours d'entraînement, l'équipe de France est prête à s'affronter aux 7 autres nations présentes pour l'événement (effectif faible pour une telle compétition, peu de fédérations financent les équipes (handicapés). Pour pouvoir participer, un pays doit présenter un minimum de 10 points en 4 compétiteurs, les points sont liés au % de handicap physique du pêcheur :

- 6 points pêcheur aveugle ou avec un membre supérieur complet ou partiel avec absence totale de mobilité et de force musculaire.
- 4 points pêcheur en fauteuil ne pouvant pas pêcher en dehors de son fauteuil.
- 3 points pêcheur en fauteuil pouvant pêcher hors de son fauteuil ou pêcheur amputé partiellement d'un membre supérieur mais dont la partie restante est mobile et utilisable.
- 2 points pêcheur ayant un membre inférieur avec absence de mobilité et de force musculaire ou pêcheur ayant une jambe en moins.
- 1 point pêcheur handicapé des deux jambes mais pouvant se mouvoir sans appareillage extérieur ou fauteuil ou pêcheur ayant un handicap divers non apparent.

La délégation française est la suivante : AFFILE Ollivier et BATON Bernard (délégation), LANGLOIS Michel (capitaine), SAISSE Luc (aide) et les pêcheurs de l'équipe ROMERO Xavier, SCHAEFFER Alain, BEL Bruno, FOURQUIN Jean Michel et RIBOTON Jean-Noël.

Après un accueil chaleureux à la mairie de Pardubice, la cérémonie d'ouverture démarre le vendredi soir à 18 heures avec une séance de gladiateurs.

Suite aux entraînements, les Tchèques font figure de favoris, il faudra se méfier des Belges très à l'aise sur les pêches de gros poissons, Anglais, Italiens, Français sont aussi en mesure de réaliser de belles bourriches.

1^{ère} manche :

Jean Noël RIBOTON sera le remplaçant Français, un auxiliaire durant les entraînements lui aurait permis d'accrocher sa place au sein de l'équipe, à méditer pour les années futures.

Les postes sont situés en ligne, pas de coupures entre les secteurs suite aux bons résultats enregistrés durant les 4 jours d'essai.

SECTEUR A : Alain hérite du numéro 5, il réalise un très bon score de poissons de tailles moyennes, avec 14,98 kg, il accroche une bonne seconde place distancé par le Belge DEMOOR Rudi qui réalise le score impressionnant de 27,78 kg.

SECTEUR B : Bruno est situé au numéro 4, après un très bon démarrage, il accroche un herbier qui le gêne

ra dans l'ensemble de sa coulée, il prendra la 5^{ème} place du secteur avec 10,54 kg, le lendemain le Tchèque placé à sa place terminera à la dernière place du secteur, la victoire revient au Belge Johan CREMERY avec 13,96 kg.

SECTEUR C : Jean-Michel hérite du poste 3, il réalise une pêche parfaite en alternant pêche à caler et à passer, il gagne son secteur avec 12,96 kg.

SECTEUR D : Xavier se trouve à l'avant aile amont, il connaît des difficultés dès le démarrage, les poissons ne semblent pas décidés à s'installer sur son coup, il termine à la 5^{ème} place avec 7,86 kg, secteur dominé par le Tchèque PELIKAN Miroslav avec 11,82 kg.

A l'issue de cette première manche, la France est classée troisième avec 13 points, les Belges virent en tête avec 10 points suivi des Tchèques avec 11 points, Allemagne et Italie suivent avec 18 points, les Anglais sont à la peine avec 22 points.

2^{ème} manche :

Suite au bon résultat de la veille, Jean-Noël RIBOTON ne souhaite pas bouleverser l'équipe afin que celle-ci conserve une possibilité de médailles, je le remercie pour ce geste d'équipier modèle.

Après un bon démarrage sur des poissons de taille moyenne, les gros poissons semblent désert nos postes et le retard accumulé au fil des heures semble laisser échapper la possibilité de médailles.

SECTEUR A : Xavier hérite du numéro 6, il réalise un score moyen de poissons de tailles moyennes, avec 9,2 kg, il accroche une décevante sixième place distancé une nouvelle fois par le Belge DEMOOR Rudi qui réalise un score encore important de 21,12 kg.

SECTEUR B : Jean-Michel est situé au numéro 8, il réalise une jolie pêche de poissons moyens avec 11,96 kg, il termine à la 5^{ème} place distancé par des grosses pêches situées en aval du secteur la victoire revient à l'Allemand Ralph TOPPER avec 15,58 kg.

SECTEUR C : Bruno hérite du poste 2, il est aussi dans la difficulté (les 3 premiers sont situés aux postes 6-7-8), il termine à la quatrième place avec 7,56 kg acquise lors de la dernière heure en rechargeant au maximum des esches dans le rappel suite à des consignes fermes du capitaine. La victoire revient au Tchèque PELIKAN Miroslav avec 24,42 kg.

SECTEUR D : Alain se trouve au poste 1, il connaît des difficultés dès le démarrage, les poissons ne semblent pas décidés à s'installer sur son coup, il termine à la 7^{ème} place avec 7,24 kg, secteur dominé par le Tchèque PROCHAZKA Matyas avec 17,48 kg.

Sur cette seconde manche, la France est classée septième avec 22 points, les Belges virent en tête avec



10 points suivis des Allemands avec 13 points et des Tchèques avec 14 points, les espoirs de médaille tombent à l'eau suite à ce mauvais résultat.

Au classement final :

L'ordre des Nations est le suivant :

- 1 Belgique : 20 points
- 2 République Tchèque : 25 points
- 3 Allemagne : 31 points
- 4 Italie : 34 points
- 5 France : 35 points
- 6 Angleterre : 39 points
- 7 Slovénie : 44 points
- 8 Portugal : 60 points



En individuel :

- 1 DEMOOR Rudi - Belgique - 2 points (1+1) - 48,88 kg
- 2 PELIKAN Miroslav - République Tchèque - 2 points (1+1) - 36,24 kg
- 3 CREMERY Johann - Belgique - 3 points (1+2) - 34,08 kg

Au niveau tricolore, les résultats individuels sont les suivants :

- 10 FOURQUIN Jean-Michel
- 16 SCHAEFFER Alain
- 18 BEL Bruno
- 20 ROMERO Xavier

Les enseignements de cette compétition sont les suivants : il existe des écarts importants entre les nations concernant le rôle de l'auxiliaire, il faut revoir impérativement la définition de ce poste au niveau international. Au niveau Français, la présence de coaches supplémentaires de bon niveau nous permettrait d'atteindre un meilleur résultat et d'obtenir une stratégie pour l'équipe plus tôt dans la semaine.

L'accueil, la logistique, la pêche ont démontré que Pardubice et la République Tchèque sont en mesure d'organiser un championnat international pouvant regrouper un maximum de Nations dans les années à venir. Revanche à prendre en 2006 aux jeux Mondiaux de la pêche au Portugal.

